

INVITACIÓN



TE INVITA A LA PRESENTACIÓN DEL NÚMERO 6 DE:

Rayuela (RINJLD)

Revista Iberoamericana sobre Niñez y Juventud en Lucha por sus Derechos

la cual se llevará a cabo el martes 29 de mayo, en el auditorio Digna Ochoa 3 de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal.

* 10:00 A.M.
Entrada libre

TEMA:

Violencia Escolar

* Se otorgará un ejemplar gratuito

En este número artículos de: Brasil, Cuba, Honduras, Uruguay, EEUU, Paraguay, Chile, Argentina, España, Perú y Costa Rica



+ información en:



@revistarayuela



<http://revistarayuela.ednica.org.mx/> soren07@gmail.com



Ven y conoce su nuevo formato
¡¡¡ No faltes !!!

ARTÍCULO

Ojos que no ven... Violencia escolar y género

Araceli Mingo

El propósito de este artículo es ofrecer un panorama sobre la magnitud y formas que cobra la violencia escolar y su vínculo con los ordenamientos de género. En la primera parte se presentan los datos que se obtuvieron mediante una revisión de las estadísticas producidas en México y otras partes del mundo sobre la violencia que enfrenta en sus casas y centros escolares una parte significativa de las poblaciones infantil y juvenil; es decir, comportamientos que se sufren en lugares en los que supuestamente deberían encontrar un ambiente amable que fortaleciera su desarrollo y propiciara la adquisición de las cualidades requeridas para una convivencia asentada en el respeto a las diferencias que particularizan a los seres humanos

Ver completo

CONVOCATORIA



1 Congreso Internacional de Educación:

"Construyendo inéditos viables"

del 29 de mayo al 1 de junio

Recepción de comunicaciones: hasta el 30 de abril del 2012

Formas de Participación

- Conferencias Magistrales
- Áreas de Conocimiento
- Conferencias por Área
- Presentación de libros y revistas
- Paneles
- Talleres
- Análisis de casos
- Ponencias

Martes mayo 29	Miércoles mayo 30	Jueves mayo 31	Viernes junio 01
Registro 15:00 – 19:00 horas	Inauguración Centro de Convenciones 9:00 – 9:30 horas	Conferencia magistral 9:00 – 10:45 horas	Conferencia magistral 9:00 – 10:45 horas
Talleres 15:00 – 19:00 horas	Conferencia Inaugural 9:30 – 11:15 horas	Receso 10:45 – 11:15 horas	Receso 10:45 – 11:15 horas
Cocتل de bienvenida 19:00 – 21:00 horas	Receso 11:15 – 11:45 horas	Mesas de diálogo 11:15 – 14:00 horas	Análisis de casos y Reunión de egresados de posgrados en educación 11:15 – 13:15 horas
	Mesas de diálogo 11:45 – 14:00 horas	Comida 14:00 – 15:00 horas	Conferencia de clausura 13:15 – 15:00 horas
	Comida 14:00 – 15:00 horas	Panel por área temática 15:00 – 16:30 horas	
	Conferencia por área temática 15:00 – 17:00 horas	Presentación de libros y revistas por área 16:30 – 17:30 horas	
	Conferencia Magistral 17:00 – 19:00 horas	Conferencia Magistral 17:30 – 19:00 horas	

ÁREAS TEMÁTICAS

La innovación pedagógica y la formación en el enfoque por competencias

Procesos de educación y la integración de las TICs en la educación

Historia e historiografía de la educación

Procesos de aprendizaje individual y organizacional

Formación y desarrollo profesional de profesores

Cuerpos Académicos y redes temáticas de colaboración

Educación y multiculturalismo

Innovación educativa y Flexibilidad curricular

Educación y Salud

Educación y Aprendizaje de Lenguas

Educación y Participación ciudadana

Educación y Género

Juventud y Educación

PUBLICACIÓN

El papel de la educación en la construcción de nuevos perfiles de género en el siglo XXI

Martha Patricia López Garza¹

Poder escribir acerca de género y educación, me permite la oportunidad de reflexionar una vez más acerca de la difícil situación que enfrentamos las mujeres en lo cotidiano. A la vez me lleva a buscar salidas que allanen el camino desde mi ámbito de trabajo: la docencia

Ver completo

López Garza, Martha Patricia. **El papel de la educación en la construcción de**



NOTICIAS

NOTAS RELEVANTES

Los “niños incómodos” de México vuelven a declarar

La organización Nuestro México del futuro volvió a difundir este jueves un nuevo video protagonizado por uno de los niños que fue parte del controvertido spot “Niños incómodos”, producción que días después fuera retirada por la misma organización de su canal de Youtube.

[Ver nota completa](#)

México pide perdón por la muerte de tres mujeres tras fallo CIDH

El Estado mexicano reconoció el lunes su responsabilidad y pidió perdón por el asesinato de tres jóvenes mujeres en un campo en la localidad fronteriza Ciudad Juárez en 2001, como parte del cumplimiento de una sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH).

[Ver nota completa](#)

Senadores buscan erradicar violencia de género en los medios

CIUDAD DE MÉXICO .- Las Comisiones Unidas de Radio, Televisión y Cinematografía; de Equidad y Género, y de Estudios Legislativos, Primera, del Senado, analizan una iniciativa para prohibir la transmisión de publicidad dañina hacia las mujeres.

[Ver nota completa](#)

Comisión de derechos humanos llama a combatir la violencia a menores

En México 60 por ciento de los niños de uno a 14 años son víctimas de diversas acciones de violencia que lesionan su integridad, señaló la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). De acuerdo con estadísticas gubernamentales, en la mayoría de los casos son los propios padres quienes “vulneran la integridad física y emocional” de los menores. [Ver nota completa](#)

Positivo el balance en combate a bullying: GDF

La Ciudad de México se ubicó a la vanguardia del combate la violencia entre escolares al ofrecer apoyo a más de 189 mil estudiantes que eran víctimas o se encontraban en riesgo de sufrir bullying

[Ver nota completa](#)

Padres y maestros atizan el bullying

Mientras que autoridades de la SET afirman que el bullying en Tamaulipas va a la baja; psicólogos señalan que la violencia entre alumnos es fomentada por adultos, y sobre todo maestros que utilizan adjetivos para referirse a estudiantes.

[Ver nota completa](#)

Oran en catedral por el Ejército Mexicano

El cardenal Norberto Rivera Carrera advirtió que "la violencia no es el camino para curar a la sociedad" y llamó a denunciar lo que "corrompe a nuestro mundo" y a no caer en la tentación de que el fin justifica los medios como lo hacen "grupos que siguen la ideología de la violencia".

[Ver nota completa](#)

Tendrá sistema educativo diagnóstico sobre violencia

México contará con un primer diagnóstico sobre índices de violencia en todo el sistema educativo del país, al mismo tiempo que a partir de sucesos que se han presentado se modificarán los manuales y protocolos de seguridad de las escuelas y universidades del país, acordaron las autoridades de educación del país y las secretarías de Educación y Seguridad públicas, luego de acusar que hasta ahora ha sido “la información falsa” difundida en las redes sociales, en particular los twitters lo que ha generado “inquietud y zozobra” en la población.

[Ver nota completa](#)

Alarma por el bullying: Más, pero menos

Me inquieta que cada día la violencia escale en el ámbito escolar ante la mirada impotente de maestros y padres de familia. Me preocupa que, según el estudio internacional sobre enseñanza y aprendizaje elaborado por la OCDE, México ocupe el primer sitio con mayor violencia verbal, física, psicológica y social (bullying) entre alumnos de Educación Básica.

[Ver nota completa](#)

EDUCACIÓN Y CONFLICTO

México incumple 279 recomendaciones sobre DH de mujeres

Aunque en la última década (2000-2010) el Estado mexicano ha recibido 279 recomendaciones de instancias internacionales y regionales para garantizar los Derechos Humanos (DH) de las mujeres, éstos aún son violentados de manera sistemática, acusaron especialistas. La doctora Gloria Ramírez de la Cátedra UNESCO de Derechos Humanos de la UNAM, señaló que tales recomendaciones abarcan temas de discriminación, violencia, acceso a la justicia, participación política, acceso a la salud y al ejercicio de los derechos sexuales y reproductivos, entre otros.

Ver nota completa

Comisión de derechos humanos llama a combatir la violencia a menores

En México 60 por ciento de los niños de uno a 14 años son víctimas de diversas acciones de violencia que lesionan su integridad, señaló la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). De acuerdo con estadísticas gubernamentales, en la mayoría de los casos son los propios padres quienes “vulneran la integridad física y emocional” de los menores.

Ver nota completa

Parir con dolor: La violencia obstétrica en los servicios de salud

Cuatro de cada diez nacimientos en México se realizan por cesáreas, muchos de ellos, sin requerirlo. La presión psicológica a la que son sometidas las mujeres en labor de parto para que acepten practicársela por parte del personal de salud ha generado una discusión a nivel mundial.

Ver nota completa

Gobiernos invocan “valores morales” contra derechos femeninos

Organizaciones internacionales alertaron que algunos gobiernos adherentes a la Comisión de la Mujer de Naciones Unidas (CSW, por sus siglas en inglés), invocaron “valores morales” para negar la salud y los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres.

Ver nota completa

Supervisa CEDHJ 30 escuelas en lo que va del año por casos de bullying

GUADALAJARA, JALISCO (21/JUN/2011).- El presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHJ), Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, indicó que en lo que va del 2011 se ha realizado una supervisión en al menos 30 escuelas públicas, en donde se han entrevistado a más de 800 alumnos con especialistas, para advertir hasta que punto existe presencia del fenómeno de violencia escolar conocido como bullying.

Ver nota completa

Defensa de la Educación

Raúl Padilla, presidente de la Feria Internacional de Libro de Guadalajara, dio la bienvenida a la Perla Tapatía al rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) José Narro Robles, destacando la importancia de su presencia en este encuentro con las letras.

Ver nota completa

Aprueba ALDF reformas de salud contra fenómeno bullying

La Comisión de Salud de la Asamblea Legislativa aprobó reformas a la Ley de Salud local para considerar el fenómeno de bullying como un problema de salud que requiere de prevención y atención por parte de las autoridades.

Ver nota completa

Distribuirán manual para detectar y disminuir bullying en Edomex

El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CDHEM), Marco Antonio Morales, informó que el organismo aumenta acciones para disminuir el bullying en las escuelas de nivel básico y medio superior de la entidad.

Ver nota completa

Diputados amplían el horario de las escuelas básicas a ocho horas

Los legisladores intentan que en los próximos años se pueda conseguir un modelo de escuelas de tiempo completo para mejorar la educación. La Cámara de Diputados avaló ampliar el horario de la jornada en las escuelas de nivel básico dos horas, para que los alumnos de preescolar, primaria y secundaria puedan recibir de seis a ocho horas de clases en un modelo de “tiempo completo”.

Ver nota completa

Pide CEESP voluntad para resolver rezagos del sistema educativo

El sistema educativo en México tiene rezagos importantes, y una de las mejores soluciones a sus problemas es la voluntad de los participantes: autoridades, docentes y familias, estimó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Cuando las autoridades logren establecer un sistema de evaluación eficiente que genere incentivos entre los maestros, sin que estos tengan el temor a ser despedidos por malos resultados, se observarán avances importantes en el aprovechamiento escolar de los alumnos.

Ver nota completa

Presentan 'La educación en México: continuidad, cambios y perspectivas'

La función de las instituciones educativas de nivel superior como generadoras de capital humano calificado, la política evaluativa dirigida hacia alumnos y profesores, así como las exigencias del mercado laboral, son algunas de las temáticas evaluadas en el libro "La educación en México: continuidad, cambios y perspectivas", editado por la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM).

Ver nota completa

La mayoría de niños y jóvenes un México sin violencia

Ciudad de México.- "¿Que si tengo confianza en la policía? Ja...", ironiza un joven de 15 años al estar en la mesa donde sufragaba para la Encuesta Infantil y Juvenil; tres de sus amigos que lo acompañan festejan su humor respecto a la opinión que emite sobre las instituciones del país. ¿Cómo imagino a México en el futuro? "Que no haya violencia", responde Moisés de siete años. "Que no haya robos y que esté limpio", contesta Andrea, de nueve.

Ver nota completa

Infancia y Sociedad

Carpizo educador Andrea Bárcena

Reconozco en Jorge Carpizo al abogado, académico y político que mejor ha comprendido la relevancia de los derechos de los niños para crear una sociedad justa. A todos sus méritos académicos y jurídicos se suma el de haber instalado institucional y políticamente la tarea de proteger y defender los derechos humanos en México, al diseñar y poner en marcha la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

Ver nota completa

SOS violencia de género: una denuncia cada cuatro minutos

Los juzgados y comisarías registraron durante 2011 una media de 367 denuncias diarias por delitos y faltas relacionadas con la violencia de género, lo que equivale a una denuncia cada cuatro minutos, ha informado esta mañana el Observatorio contra la Violencia Doméstica y de Género.

Ver nota completa

Decenas de mujeres marchan contra violencia de género

CIUDAD DE MÉXICO (12/JUN/2011).- Decenas de mujeres salieron hoy a protestar en Ciudad de México para exigir respeto a sus derechos y a su forma de vestir como parte de la 'Marcha de las Putas', una campaña iniciada en Canadá y llevada a países latinoamericanos en contra de la violencia de género y el acoso sexual.

Ver nota completa

Violencia género. El Poder Judicial pide mantener las campañas de sensibilización por su eficacia

La presidenta del Observatorio contra la Violencia Doméstica y de Género del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), Inmaculada Montalbán, lamentó este jueves la menor presencia de informaciones sobre estos temas en los medios y alertó de que existe el riesgo de "dar un paso atrás" y que los malos tratos "vuelvan a la esfera privada".

Ver nota completa

Piden que se apliquen todas las herramientas contra la violencia de género

Silvina Calveyra, presidenta de la Red Alerta contra la explotación y el abuso sexual infantil, celebró la creación en la provincia del Registro Único de Denuncias de Situaciones de Violencia.

Ver nota completa

Coordinación Académica: Dra. Gloria Ramírez

Responsables del Boletín: Ibeth Huerta y Nanci Ramírez H.

Para mayor información o quieres enviarnos tus propuestas, opiniones, escritos y documentos que desees difundir, escribe al correo: boletin.pronaledh@gmail.com

Este boletín presenta una síntesis informativa que se realiza a través de una consulta diaria de medios electrónicos nacionales e internacionales, así como otros medios.

Para dejar de recibir este Boletín enviar un correo que diga CANCELAR BOLETIN a: boletin.pronaledh@gmail.com